

Ma Semaine au Sacré-Coeur



Bulletin paroissial d'Informations du 01 au 07 Mars 2020 ■ n°144 ■ e-mail: p.sacrecoeurrdc@gmail.com

Pèlerinage à Inye

« NOTRE DAME DU SACRÉ-CŒUR » EST NOTRE PRIÈRE



STRENGTH BEYOND



- Adresse : 118, Blvd du 30 Juin, Gombe - KINSHASA
- Téléphone : (+243) 999 989 544
(+243) 820 107 268
- Adresse Mail : service.client@ppcdrdc.cd
- Site web : <http://www.ppc.co.za/drc>



Sûrement vous entendez un appel de Dieu, Il ne vous contactera pas au téléphone dans l'église!

BIJOUTERIE CASA
ARGYOR



FABRIQUE EN ESPAGNE
+243 81 5600 100/ 84 4027 318
Alliances bagues de mariage
casargyor.rdc@gmail.com



2 Ma semaine au Sacré-Coeur

Mon vœu : « Le jeûne qui plaît au Seigneur »



Père Crispin Mbala sj

Nous avons commencé notre périple du carême 2020 avec l'imposition des Cendres, le mercredi 26 février dernier. Comme nous aimons à le reprendre dans les colonnes de « Ma semaine », chacun de nous devrait ouvrir son cœur et amasser beaucoup de générosité pour bien profiter des occasions et des temps forts que la liturgie nous offre : c'est

pour vivre concrètement notre foi dans les situations que nous traversons ensemble, comme des femmes et des hommes embarqués dans une même pirogue. Lorsque le vent nous emporte au loin ou quand une avanie s'improvise sur la coque, d'un seul cœur et d'un commun accord, nous devons être capables de faire face.

Durant ce temps de Carême, un de trois points de notre méditation sera le jeûne. Certains, depuis leur catéchisme, ont toujours associé cet exercice spirituel à la nourriture: on pense suffisant de s'abstenir de tel ou tel aliment, selon telle ou telle autre mesure pour sentir un manque, une certaine souffrance dans notre corps. C'est très exact, nous devons nous priver de la nourriture, de certains autres

plaisirs de la bouche, de ce que nous aimons... pour communier aux privations du Christ. Mais cela nous renvoie vers les autres. Non pas seulement pour un Christ invisible, que nous prions dans le secret de nos cœurs mais aussi pour ce Christ qui s'incarne dans chacun de nos frères qui souffre, dans chacune de nos veuves sans soutien. Nous devons « jeûner du pain, pour donner du pain aux autres ».

A noter que ce « pain » est multiple... comme nous l'enseigne le prophète Isaïe : « faire tomber les chaînes injustes, délier les attaches du joug, partager son pain avec celui qui a faim, accueillir chez soi les pauvres sans abri, couvrir celui que l'on verra sans vêtement, ne pas se dérober à notre semblable... ».

Nous vivons à Kinshasa, chacun dans la position sociale qui est la sienne. Quel est le jeûne que l'on peut offrir et qui plaise à Dieu d'après la situation que nous occupons dans la société ? Est-ce la justice ? La vérité ? Est-ce notre témoignage pour qu'on ne condamne pas l'innocent ? Est-ce de la nourriture ? Chacun devrait s'imposer un jeûne qui plaise au Seigneur. Isaïe continue : « Alors ta lumière jaillira comme l'aurore, et tes forces reviendront vite. Devant toi marchera ta justice, et la gloire du Seigneur fermera la marche. Alors, si tu appelles, le Seigneur répondra ; si tu cries, il dira : « Me voici ». Plaise à Dieu que nous ayons assez de générosité pour le chercher et le trouver dans son peuple.

Exhortation de la semaine

Non à la mort ! Vivre à tout prix ! l'impression d'invulnérabilité. En Tel est notre désir fondamental. nous remettant dans la perspective Instinctivement, nous cherchons d'une humanité à la recherche de alors tout ce qui peut nous donner la plénitude, nous sommes invités à opérer le retournement qui fut celui de Jésus. Nous sommes appelés à une conversion fondamentale réorientant toutes nos actions.

Liturgie de la Parole



Première lecture

(Gn 2, 7-9; 3, 1-7a)

L'homme, modelé avec de la terre, a reçu du Créateur le souffle de vie qui l'a dégagé de sa condition de terrien. Il est donc appelé à reconnaître que Dieu est la source de sa dignité et le garant de son avenir.

Deuxième lecture

(Rm 5, 12-19)

Pour redonner aux hommes ce que le péché leur avait fait perdre, Dieu a envoyé son Fils sur la Terre. Il est le nouvel Adam d'une humanité restituée dans sa dignité première par la grâce divine à laquelle rien ne résiste.

Evangile

(Mt 4, 1-11)

Jésus, dans sa condition de Messie souffrant, a fait de toute sa vie et de sa mort une offrande à son Père. À cette victoire, l'Église et chacun d'entre nous ont part aux mêmes conditions, par les mêmes moyens.

Pourquoi Notre Dame du Sacré-Coeur ?



L'église d'Inye, œuvre des paroissiens du Sacré-Coeur porte le nom de Notre Dame d'Espérance. Pour mémoire, on se rappelle que ce sont les efforts conjugués de la paroisse du Sacré-Coeur et de la compagnie de Jésus qui ont permis la construction du sanctuaire Notre Dame du Sacré-Coeur. La statue de la Très Sainte Vierge Marie a été dénichée au sanctuaire Notre Dame du Sacré-Coeur, vers Boulogne, en France par le Père Crispin, sj, grâce à un bénédictin, une bénédictine et un prêtre de Liège (Belgique).

La petite statue de 10 cm a été matérialisée par l'artiste-sculpteur Bayenda, paroissien de Saint Noé-Mawaggali. Elle mesure 2 m 50 et est faite d'un mélange (60% de cuivre et 40% de bronze). Le concepteur est également

l'auteur de la statue du Sacré-Coeur de la paroisse. **La particularité de la statue:** ces sont les doigts de Jésus indiquant que pour connaître le Christ, nous devons connaître sa mère. C'est elle, en effet, qui a reçu le message de l'Ange Gabriel: "Celui-ci est mon Fils bien aimé..." Que ces paroles nous aident dans la foi.

"Que la Bienheureuse Vierge Marie, mère de notre Seigneur Jésus-Christ puisse faire que tous ceux qui s'appliquent à honorer humblement la statue de la Bienheureuse Notre Dame du Sacré-Coeur qu'elle représente, obtienne d'elle, par ses mérites et sa protection, la grâce dans cette vie et la gloire éternelle dans l'autre", a conclu le Père Crispin, sj.



Pèlerinage à Inye

« Notre Dame du Sacré-Coeur » est notre prière

Le dimanche 23 février 2020, les fidèles de la paroisse du Sacré-Coeur ainsi que ceux de certaines autres paroisses de l'Archidiocèse de Kinshasa ont rejoint les chrétiens d'Inye pour le pèlerinage à l'honneur du sanctuaire Notre Dame du Sacré-Coeur.



Ce fut un moment de prière et de sacrifice, un temps de mortification aussi. Sacré-Coeur fut le point de rencontre. Avant l'embarquement, le Père Crispin Mbala, sj, a confié tous les pèlerins à la garde du Très-Haut, pour qu'ils revivent d'une façon spéciale l'expérience de foi et approfondissent les exercices de piété.

«Le pèlerinage, comme toute marche, nous exige de quitter notre milieu de vie, pour nous retirer, en prière devant Dieu. Il s'agit bien d'un mouvement et d'un déplacement qui nécessitent un effort physique, un don de nos forces, de notre temps et un sacrifice de soi», a précisé le Père curé. Il a recommandé à chaque participant de ne pas constituer un obstacle pour les autres. Chaque pèlerin a reçu un petit carnet de prière pour la méditation personnelle. Les bus ont démarré à 7h00. C'est dans le recueillement, suivant un schéma de prière choisi que les

fidèles ont quitté le centre-ville pour la commune de la N'Sele au lieu de rencontre : route nationale (Cf. le site la Sablière). De là, en groupe de 15, les pèlerins ont cheminé jusqu'à l'église Notre Dame d'Espérance d'Inye, en priant. De l'église jusqu'à l'entrée du Sanctuaire



(où est érigée la statue de Notre Dame du Sacré-Coeur) la fanfare CHIRO de la paroisse Saint Marc a accompagné les pèlerins en interprétant des chants religieux. Avant la célébration Eucharistique à l'entrée du sanctuaire encore en chantier, l'assemblée

a entonné un chant d'invocation à l'Esprit Saint. On a dévoilé la statue que le Père Crispin a bénie. Il a présidé une Eucharistie d'action de grâce. Il était entouré du curé de la paroisse Saint Raymond, le Père Don, du père Augustin Kalubi, sj, et de Monsieur l'Abbé Faustin (Aumônier de l'hôpital provincial de référence Mama Yemo). «Nous avons accepté de quitter nos milieux de vie pour nous retirer à Inye ; pour marcher sur des tronçons boueux avec comme objectif : écouter la Parole de Dieu en dehors de nos paroisses d'origine et partager son Pain de vie». De l'Evangile, il est revenu sur la sainteté et l'amour: deux mots synonymes. Il a invité les chrétiens à être saints, à vivre dans l'amour et à ressembler à Dieu. Chaque chrétien se doit de développer les capacités d'amour; un saint doit marcher à contre-courant et doit marquer la différence. Nous sommes tous appelés à la sainteté. C'est pourquoi il a exhorté chacun, par des actes, à concrétiser l'amour et la sainteté

dans sa vie quotidienne: ne pas haïr son prochain, ne pas se venger, ne pas garder rancune ; mais aimer son prochain comme soi-même. Avant la fin de la messe, le Père Crispin, sj, a annoncé que la paroisse Saint Raymond n'était plus une succursale de la paroisse Sainte Marthe, mais qu'elle a été

érigée en paroisse depuis quelques mois. L'église Notre Dame d'Espérance d'Inye, CEVB qui dépendait de Sainte Marthe, fait désormais partie de Saint Raymond. Dans la foulée, Il a aussi annoncé l'acquisition (grâce à la générosité de ses paroissiens) d'une machine pour la fabrication des pavés, des dalles en béton ou encore des blocs ... En outre, le partenariat négocié avec la cimenterie PPC a permis qu'une deuxième machine soit mise à disposition pour poursuivre et accélérer les travaux de construction à Inye. L'initiative «**Ensemble éclairons et construisons Inye**» des jeunes de la paroisse en partenariat avec la cimenterie PPC lance un appel aux hommes et aux femmes de bonne volonté pour aider les riverains en leur offrant un kit solaire: deux lampes solaires, une lame torche, une radio et chargeur ainsi que deux sacs de ciment. Cette initiative permettra d'éclairer le milieu. Le ciment servira à l'achèvement des travaux sur le sanctuaire. « Nous supplions Dieu qui pourvoit à tout de nous accorder lui-même les moyens nécessaires pour parachever son œuvre, qu'il ravive l'élan de générosité qui a construit Inye car nous y venons pour raviver notre foi et louer son saint Nom », telle est la prière de Père curé. Il voudrait en voir les effets déjà lors de la prochaine visite prévue à la clôture du mois marial de mai 2020 ou pendant le Chemin de Croix du temps de Carême 2020. La prière pour les 55 ans de la paroisse du Sacré-Coeur et pour la construction du sanctuaire d'Inye a été récitée avant la bénédiction finale. C'est encore au rythme de la fanfare que les pèlerins ont repris le chemin de l'église Notre Dame d'Espérance pour un agapè, avant le retour au centre ville.



Ordo de la semaine

Les annonces de la semaine

Du 01 au 07 Mars 2020

01 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

1^{er} DIMANCHE DU CAREME

LM : Propre - Credo
LH : Dimanche du Carême

Lectures :

- Gn 2,7-9;3,1-7
- Ps 50,3-6.12-14.17
- Rm 5,12-19 (ou brève : Rm 5,12.17-19)
- Mt 4,1-11
- Préface du Carême
- **Journée de prière et de quête spéciale pour l'Université Catholique du Congo (UCC)**

02 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

Lundi - 1^{er} Semaine - Férie de Carême

LM : Propre
LH : Lundis du Carême

Lectures :

- Lv 19,1-2.11-18
- Ps 18,8-10.15
- Mt 25,31-46
- Préface du Carême

03 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

Mardi - 1^{er} Semaine - Férie de Carême

LM : Propre
LH : Mardis du Carême

Lectures :

- Is 55,10-11
- Ps 33,4-7.16-19
- Mt 6,7-15
- Préface du Carême

04 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

Mercredi - 1^{er} Semaine - Férie de Carême

LM : Propre
LH : Mercredis du Carême

Lectures :

- Jon 3,1-10
- Ps 50,3-4.12-13.18-19
- Lc 11,29-32
- Préface du Carême - St Casimir

05 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

Jeudi - 1^{er} Semaine - Férie de Carême

LM : Propre
LH : Jeudis du Carême

Lectures :

- Est 4,17
- Ps 137,1-3.7-8
- Mt 7,7-12
- Préface du Carême

06 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

Vendredi - 1^{er} Semaine - Férie de Carême

LM : Propre
LH : Vendredis du Carême

Lectures :

- Ez 18,21-28
- Ps 129,1-8
- Mt 5,20-26
- Préface du Carême
- Dans l'Archidiocèse de Kinshasa et de Mbandaka - Bikoro : 15^e anniversaire de l'ordination épiscopale de Son Eminence **Fridolin Cardinal AMBONGO** (OMNIA OMNIBUS : Tout à tous *1 Co 9,22).

07 MARS 20

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Violet

Vendredi - 1^{er} Semaine - Férie de Carême

LM : Propre
LH : Samedis du Carême
1^{ères} vêpres du 2^e Dimanche du Carême

Lectures :

- Dt 26,16-19
- Ps 118,1-2.4-5.7-8
- Mt 5,43-48
- Préface du Carême
- Ste Perpétue et Ste Félicité, Ms

- Pendant ce temps de Carême :
 - chaque lundi, de 16 h 30' à 17 h 00' : adoration pour les membres du Conseil paroissial;
 - chaque lundi, mardi, mercredi et jeudi : exposition du Très Saint-Sacrement, de 07 h 00' à 12 h 00' ;
 - chaque vendredi : Chemin de Croix à 16 h 30' (le programme détaillé figure à l'affichage). Point de départ : CADECO.

■ Pour le « **Bring and Buy** » de cette année, nous aimerions apporter notre contribution à une paroisse périphérique de Kinshasa et à celle d'un diocèse à l'intérieur du pays.

Notre participation est une bénédiction. N'oublions pas les trois (3) objectifs de l'opération « Bring and Buy » :

- notre effort de Carême;
- aide aux gagne-petits;
- soutien aux œuvres caritatives.

Les frères et sœurs empêchés d'apporter leurs biens à l'opération « Bring and Buy », par un facteur comme le temps, le travail, etc... peuvent communiquer leur numéro de téléphone au Secrétariat paroissial.

■ Toute la communauté Paroissiale est conviée à soutenir l'opération dénommée « Ensemble, éclairons et construisons INYE ».

AVEC 55 USD, VOUS SOUTENEZ INYE DOUBLEMENT :

- **Primo** : En éclairant un ménage avec un kit solaire comprenant : 2 lampes LED, 1 chargeur solaire avec radio et torche intégrée, 1 port USB pour charger les téléphones et 1 panneau solaire
- **Secundo** : En offrant deux sacs de ciment pour la construction du sanctuaire

■ Vendredi 06 mars 2020, à 18h00 : soirée de louange, de consécration au **Cœur Sacré de Jésus et Messe des Jeunes**.

■ Mardi 10 mars 2020, à 17 h 15' : réunion du Conseil paroissial restreint, dans la salle Sacré-Coeur. Voir la liste au tableau d'affichage.

■ Le Groupe « Acolytat » procède au recrutement de jeunes (filles et garçons), âgés de huit (8) à douze (12) ans.

N.B. - Condition : avoir reçu le sacrement de Communion.

■ Frères et sœurs, en ce premier dimanche de Carême, mobilisons-nous pour soutenir l'Université Catholique du Congo (UCC) avec une quête spéciale.

NB : voir le tableau d'affichage pour toute autre information.

■ Nous disons merci aux Mamans Fleurs, aux Rois Mages ainsi qu'à la CEVB Libiki pour avoir assuré la propreté de l'église. Samedi 07 mars 2020, le service sera assuré par la CEVB Boyokani.

■ Confession à l'église : chaque samedi, de 16 h 00' à 17 h 00'.

■ Le numéro de contact du Secrétariat de la Paroisse du Sacré-Coeur : **+243 81 52 25 162**

■ **Nous publions :**

les deuxièmes bans de mariage de

- Mr Maimomo Likelemba Jean-Marie et Mlle Bosanga Botakile Judith.

La catéchèse du mariage est une étape fondamentale et dure trois mois. Il est donc préférable de commencer par la catéchèse plutôt que de privilégier les démarches de réservation de la salle de fêtes.

Notre paroisse a **sept CEVB** qui se réunissent chaque jeudi, à 17h00' Tout chrétien est prié de participer aux rencontres de sa CEVB pour l'approfondissement de sa foi afin de sortir de la foule et de devenir **disciple de Jésus**.

EQUIPE REDACTIONNELLE

- **Comité Rédactionnel**
Père Crispin Mbala, SJ, Curé
Jean-Claude Bimwala, Claire Mbuyi
Christian Mugasu
- **Equipe Technique :**
Eguard Mbungu,
Eric Kabeya et
Eder Nsiala
- **E-mail :**
p.sacrecoeurrdc@gmail.com
- **Téléphone :** +243 999980140
+243 998174050



SERVICES TECHNIQUES @ VENTE MATERIELS INFORMATIQUES

☎ +243 810100577 / 852929651
✉ hpcanotech@gmail.com